



I MUNICIPALIDAD DE VALLENAR CONCEJO

A



VIGESIMA SESIÓN ORDINARIA

03-07-2020

ACTA

01.- A través de la plataforma zoom, siendo las 16:00 horas, Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, don Cristian Tapia Ramos da la bienvenida a los Sres. Concejales y Concejala a la Vigésima Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, saluda a Secretaria Municipal quien actúa como Ministro de Fe y Secretaria Ejecutiva del Concejo, participa como invitado el Señor Administrador Municipal.

ASISTENCIA

SR. PRESIDENTE	DON CRISTIAN TAPIA RAMOS
SR. CONCEJAL	DON VICTOR ISLA LUTZ
SR. CONCEJAL	DON LUIS BOGDANIC CAMINADA
SR. CONCEJAL	DON ROBINSON MORALES VALERA
SR. CONCEJAL	DON PATRICIO NEIRA BRIZUELA
CONCEJALA	SRA. NORMA TORREJON VARELA
SR. CONCEJAL	DON LUIS VALDERRAMA MALTEZ

TABLA:

1. SALUDO SR. ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO
2. LECTURA DE ACTAS
3. CORRESPONDENCIA RECIBIDA
3. CUENTA SR. ALCALDE
4. TEMAS VARIOS

Saludos del Sr. Alcalde informa fallecimiento del Sr. Jesús Villalobos, Dirigente de la Asociación de Futbol de Domeyko destacado dirigente deportivo.

2.-CORRESPONDENCIA RECIBIDA:

1	Junta de Vecinos Sol Naciente	Solicita apoyo para adquirir medicamento por valor de \$90.000 que requiere un vecino del sector puesto que no cuenta con recursos suficientes para solventar el gasto.
---	-------------------------------	---

Concejales discuten el tema, porque se podría encargar a la farmacia comunitaria; se acepta la moción, pero como se requiere con urgencia, se aportará \$60.000.- por esta vez, se debe orientar para la compra siguiente en la farmacia comunitaria.

ACUERDO N°87

Por unanimidad de los presentes, se aprueba aportar la suma de \$60.000. -(Sesenta mil pesos) a la Junta de Vecinos SOL NACIENTE, representada por su presidente Sr. Marco Ramírez Aguilera, para apoyar a vecino de escasos recursos que padece enfermedad de alto costo y requiere medicamento por valor de \$90.000.- aproximadamente. -

2	Cámara de Comercio Pequeña y Mediana Empresa de ValLENAR	Solicita se les conceda plazos para patentes comerciales con venta de alcoholes.
---	--	--



I MUNICIPALIDAD DE VALLENAR CONCEJO



Se consulta al Sr. Juan Cortés, funcionario de la Dirección Jurídica quien expresa que, analizados todos los documentos legales pertinentes, han concluido que no es atribución del Concejo postergar el pago de las patentes, sólo se pueden postergar las mini pymes autorizadas por ley. El tema de no autorizar postergación de pago afecta aproximadamente a 200 locales incluyendo patentes limitadas y no limitadas, sólo con una modificación legal se podría incorporar.

Concejal Isla insiste en buscar una solución urgente dada la situación excepcional que está enfrentando el comercio. –

Sr. Cortes llama a tomar el tema con mucho cuidado porque se trata de más de 200 patentes aproximadamente, el municipio no tiene facultades para ello y de hacerlo podría incurrir en sanción el Sr. Alcalde y Concejales.

Concejal Isla plantea que es urgente facilitar a los contribuyentes el pago de las patentes.

Concejal Morales informa que el Sr. Flores, presidente del gremio, manifestó que son sólo 5 o 6 personas que presentan problemas, él presentará el listado por tanto sugiere esperar ese antecedente para buscar soluciones.

3	Junta de Vecinos "O'HIGGINS N°2"	Informa que se instalará antena de telefonía en el sector, pero la comunidad se opone a ello. Informa que la empresa propone como medida de mitigación crear un área de esparcimiento en la calle Marañón c/Colchagua, pero allí no hay espacio. Por tanto requieren que el municipio no autorice su instalación.
---	----------------------------------	---

Concejal Morales, vecino del sector, informa que participó en la reunión, la antena se instalaría en el patio de la radio "Estrella del Norte".

Administrador informa que en la Dirección de Obras no se ha solicitado el permiso, para ello deben adjuntar la opinión favorable de los vecinos en un documento. Sr. Administrador y Sr. Felipe Irigoyen visitaron el sector y están al tanto de la inquietud de los vecinos.

Concejal Neira consulta que tipo de antena se trata porque hay unas 5G que se conocen como "del nuevo orden" y son muy nocivas.

Cuando soliciten autorización se informará.

3. CUENTA SR. ALCALDE:

1. Veto Presidencial:

Respecto del posible veto presidencial a la ley que impediría a alcaldes, Concejales y parlamentarios a participar en una probable reelección por tener 3 periodos en el cargo, el Sr. Alcalde expresa que los partidos de derecha han estado haciendo lobby con el Presidente de la República, para que vete la ley. En su opinión, la ley ya se definió así, el veto sería un retroceso, a pesar de que fue un error del Senado, además está la posibilidad de que algunos alcaldes que no podrían ir a la reelección podrían postularse a Diputados con probable éxito.

Establece que él, tampoco el Concejal Sr. Morales tiene filiación política hoy y que, aunque el veto se aprobara no postularán porque lo consideran un retroceso y otras son las aspiraciones del pueblo.

Concejal Morales expresa que es necesario esperar hasta mañana, Viernes 3 de Julio en que el tema se resuelve. Por su parte el Concejal Isla estima que deben aceptar la ley y si les favorece, se postulen porque la ley es para todos y si no se aprueba tomarán sus decisiones.

2. Reunión de Seguridad Pública:

Señor Alcalde informa que se realizó reunión con las policías el Martes 1 de Julio en la tarde, se informó que hubo tiroteos en la Torreblanca, se informó al Mayor y se realizó un operativo con Fuerzas Especiales de Copiapó, los vecinos están, contentos



I MUNICIPALIDAD DE VALLENAR CONCEJO



pero preocupa que se ha detenido a personas, pero en el caso de una conocida mujer, Tribunales la dejó en libertad porque presenta 6 meses de embarazo; pero ha seguido delinquiendo, por tanto, tal vez se deberá visitar al Magistrado de la Corte para que se endurezcan las penas. Lo mismo ocurrió con el agresor del joven deportista en las afuera del estadio municipal, el joven estuvo a punto de fallecer y su agresor quedo en libertad.

3. Cachiyuyo:

Informa que al inicio de la pandemia hubo denuncia respecto a que la gente que trabajaba en la planta Eólica de Carrizalillo, buscaban lugar para hospedarlos, fueron a Domeyko, pero en el pueblo no los aceptaron, se fueron a Cachiyuyo, allí los aceptaron, abrieron una residencial y en otro proyecto el Pelicano,(paneles solares), allí hubo contagios que afectaron a los trabajadores que residen en Cachiyuyo; la opinión de la Sra. Gobernadora es que los trabajadores deben seguir laborando por el desarrollo económico del país y ya hay 29 personas contagiadas, de la pensión, pero puede haber contagios en la gente del pueblo.

4. TEMAS VARIOS:

Departamentos de la Turbina:

Concejala Sra. Norma Torrejón, solicita información respecto a la entrega de Departamentos de la Turbina, Administrador informa que hay un retraso atribuible por una parte al estallido social, luego la pandemia y también dineros adeudados del SERVIU, el Sr. Alcalde lo gestionó y el SERVIU entregará las 5.500 o 6.000 UF, está en contacto con la directiva del comité, mañana se reunirán nuevamente con ellos para informarles esto.

También se ha reunido con CGE en Octubre deberían entregar la obra a recepción municipal el avance de la obra es de un 85% aproximadamente el modelo constructivo es diferente a ECOMAC.

Concejala Valderrama consulta por un problema de Agua Potable, Administrador indica que se recuperó, Aguas Chañar lo hizo. Se monitorea el avance de la obra.

Sanitización de supermercados:

Concejala Valderrama consulta si se puede colocar en los supermercados un pasillo de sanitización, Sr. Alcalde le informa que ello fue desestimado por el Ministerio de Salud.

Toma Cuatro Palomas:

Concejala Valderrama informa que una Sra. le informó que debía pagar \$240.000 a la presidenta de la Junta de Vecinos para ingresar y para que le designen un terreno deben pagar \$ 130.000.-, una cuota mensual de \$10.000.- y una cuota para pagar lo invertido en la sede social(materiales).-

Además, informa Concejala Valderrama, el municipio deja agua en un estanque, algunas personas están lejos y deben pagar \$1.000 a un fletero para que le lleve el agua.

Sr. Alcalde indica que se repartirá a las casas que están más alejadas, además nadie les puede cobrar por un terreno, ni cuotas de incorporación, expresa que organizará una reunión por zoom, el Concejo y todos los dirigentes de Juntas de Vecinos y comités, para adquirir compromisos. De ella se levantará un acta que será publicada.



I MUNICIPALIDAD DE VALLENAR CONCEJO



Aporte a gremios del transporte:

Concejal Valderrama consulta si se pudo entregar cajas de alimentos a taxistas y colectiveros; Sr. Alcalde informa que se entregó a quienes están bajo el 60% de la línea de vulnerabilidad, allí obtuvieron algunos, la DIDECO entregará el listado de las entregadas; informa que el CORE aprobó **\$1.500 millones** de pesos para los municipios que renunciaron a proyectos F.N.D.R. Cultura y Deportes; para Vallenar **son 6.000.- falta repartir 400 cajas que serían los que tienen el 60%.**

Concejal Morales expresa que la entrega no ha sido buena porque hay gente que recibió dos veces, quedando una cantidad importante de gente, del 40% que no les ha llegado, en los sectores rurales especialmente.

Se comenta el tema de la falta de compromiso de los empresarios con sus trabajadores y el apoyo del Gobierno a los empresarios, porque no toman medidas que favorezcan la detención de la propagación del virus por mantener sus faenas en producción, Sr. Alcalde propuso soluciones al Sr. Intendente para establecer cuarentena cuando aún no habían tantos casos, implicaba aportes económicos de las mineras, el Intendente no lo aprobó. El cálculo lo hacen como número de trabajadores contagiados, pero desconocen la implicancia de ellos en su familia, su comunidad, tampoco consideran a los trabajadores, de las empresas contratistas.

Concejal Isla no está de acuerdo con la cuarentena, porque la gente no tiene subvención, para que haya cuarentena debe haber preparación previa, expresa.

Paseo Prat:

Concejal Isla recuerda que en la consulta ciudadana realizada el año pasado, se preguntó si la gente quería que la calle Arturo Prat, se convirtiera en un paseo peatonal, la mayoría respondió afirmativamente, estima que debería hacerse hoy para evitar aglomeraciones en la vereda, por el comercio ambulante.

Sr. Alcalde estima que hoy no es conveniente, porque el comercio ambulante la ocuparía.

Personas sin apoyo:

Concejal Isla consulta qué puede hacer la gente que perteneciendo al 60% más vulnerable no ha recibido apoyo. Sr. Alcalde recuerda que los 750 millones se repartirán en 7 municipios, llegarán más cajas. Además, la próxima semana ya estarán disponibles la "la libreta municipal", beneficiará a 1000 personas, será para clase media cesante, serán \$30.000 para c/u.

Unidad del Concejo:

Concejal Isla considera que el municipio y el Concejo han hecho un gran trabajo en esta pandemia, pero propone que se saque una ordenanza de distanciamiento social, que el Concejo y Alcalde se han ocupado de ello.

Concejal Morales expresa que se establece una ordenanza, pero quién fiscaliza, los funcionarios municipales son escasos, Concejal Isla propone contratar inspectores para hacer cumplir las ordenanzas; el dron está funcionando con alta voz.

Sr. Alcalde informa que a través de las bocinas en los postes se transmitirá mensajes a la comunidad para evitar que la gente salga de paseo al centro. Analizará el tema presupuestario para contratar, aunque sea por un mes fiscalizadores.

Se propone solicitar al Mayor de carabineros que su personal apoye en la fiscalización.



I MUNICIPALIDAD DE VALLENAR CONCEJO



Acuerdan que el equipo Jurídico revise y proponga la ordenanza, sustentada por fiscalizadores.

Museo del Pisco:

Concejal Morales solicita a la Comisión de Alcoholes revisar y autorizar la venta de pisco artesanal como delivery con el sustento de "denominación de origen".

Concejal Bogdanic expresa que visitó el lugar, ellos quieren instalar un restaurante, tienen piscina temperada y hermosa vista. Es un centro turístico.

Administrador sugiere que lo analice la Dirección Jurídica, para para que pueda aprobar con base legal.

Vereda en mal estado:

Concejal Morales envía fotografía de vereda en mal estado en calle libertad en Población 18 de Septiembre.

Solicita se repare con urgencia. Se remitirá a quienes corresponda.

Concejal Bogdanic sugiere priorizar la reparación de veredas y luego ocuparse de los basurales clandestinos.

Sr. Alcalde expresa que se ocupará de ello, pero hoy está con muchas actividades, además la remoción de basurales clandestinos también es una urgencia.

Línea N° 4 de colectivos Torreblanca:

Concejal Morales expresa que a estos colectiveros no les llegó cajas de alimentos, Sr. Alcalde reitera que a quiénes les correspondía por Registro Social de Hogares les llegó, a los demás se les entregará cuando el municipio tenga los elementos y las nóminas correspondientes.

Rebaja para Adultos Mayores en Locomoción Colectiva:

Consulta, Concejal Morales, cuándo se implementará en esta comuna. Sr. Alcalde expresa que fue un anuncio, pero se debe esperar instrucciones para implementar.

Piscina y canchas de tenis Propuestas por el Sr. Farkas:

Concejal Morales consulta por este proyecto, Sr. Alcalde informa que han presentado propuestas, las ha rechazado, mandó a funcionario de la empresa BESALCO, se contactaron con una persona que construye canchas de tenis de La Serena. El dispuso de 500.000 dólares para el proyecto, se le presentó un proyecto con una piscina semi olímpica, temperada, no lo aprobó, insiste en que sea olímpica, eso implica 120 millones más. Además, la mantención es muy cara, Raúl Bezanilla está de acuerdo, pero no el Sr. Farkas.

Gremio de Salud Municipal:

Concejal Morales informa que el gremio de funcionarios de Salud municipal Solicita 250 escudos faciales por \$3.490 c/u.

Sr. Alcalde expresa que se podría adquirir con dineros que aprobó el CORE.

Solicita además, que se pague la deuda con el Servicio de Bienestar de Salud.

Ayuda técnica:

Concejal Bogdanic solicita respuesta por una carta presentada para adquisición de una ayuda técnica. Se informa que dado que se trata de una persona natural remitió a la unidad de Discapacidad dependiente de la DIDECO, se consultará para responder.



I MUNICIPALIDAD DE VALLENAR CONCEJO



Congelar arriendos:

Concejal Morales solicita congelar arriendos del mercado y puestos del paseo ribereño.

Aumentar sanciones por ruidos molestos:

Sr. Alcalde, expresa que se podría aumentar penas por infracción a la ordenanza que prohíbe aglomeraciones e incluye la realización de fiestas en horario de toque de queda, porque fiestas y ruidos molestos continúan realizándose. Situación que se estudiará y resolverá en la siguiente sesión.

Próxima sesión Lunes 6 de julio 2020 a las 15:00 horas. Vía zoom.

Concluye la sesión a las 18:00, horas.


NANCY FARFAN RIVEROS
SECRETARÍA MUNICIPAL
MINISTRO DE FE

NFR/mvb.-